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Prova escrita do 
Processo de escolha 

do Conselho Tutelar de 
Jaguariúna será neste 

domingo

Meninas superpoderosas de 
Jaguariúna, Lara Brunhani 

e Lana Leal, conquistam 
campeonato de Muay Thai 

em Campinas

Tanquinho vai receber 
programa ‘Jaguariúna 
Solidária’ no próximo 

dia 29 

Festa Junina reúne 15 
mil pessoas no Parque 

Santa Maria

A Conferência Munic-
ipal de Assistência Social 
discutiu novas ações para 
o Sistema Único de As-
sistência Social (SUAS) 
na manhã de sexta-fei-
ra, 16, em Jaguariúna. 
Aberto à população o 
evento contou com a pre-
sença da vice-prefeita, 
Rita Bergamasco, da 

secretária da pasta, An-
drea Lizun, da presiden-
te do Conselho Munici-
pal de Assistência Social, 
Ana Letícia Franco, do 
Presidente da Câmara, 
Romilson Nascimento, 
e dos vereadores Ton 
Proêncio, Willian Mor-
rinho e Afonso Lopes Sil-
va. 

A Febre Maculosa é uma 
doença infecciosa causada 
pela bactéria Rickettsia 
rickettsii e transmitida aos 
seres humanos por carra-
patos infectados, é uma 
doença séria, mas com os 
devidos cuidados e medi-
das preventivas, é possível 
reduzir significativamente 
o risco de contrair a doença. 

A conscientização sobre 
os sintomas e a adoção de 
precauções são fundamen-
tais para proteger a saúde e 
o bem-estar de todos.

“A Febre Maculosa é 
mais comum durante os 
meses de junho a outubro, 
pois é quando os carra-
patos estão mais ativos, 
sendo necessário estar em 
contato com o carrapato 
entre 6 a 10 horas”, ressal-
ta a Secretária Municipal 
de Saúde Ana Lúcia Nieri 
Goulart.

Será realizada neste 
domingo, dia 25 de jun-
ho, a primeira etapa do 
processo de escolha ao 
cargo de conselheira (o) 
tutelar de Jaguariúna, 
válido para o quadriê-
nio 2024-2028. Os 26 
candidatos farão a prova 
escrita, das 8h às 12h, na 
Escola Municipal Coro-
nel Amâncio Bueno.

O processo de in-
scrições on-line ocorreu 
entre os dias 14 de abril 
e 17 de maio. A prova 
escrita será realizada 
sob responsabilidade 
de empresa especial-
izada K&M Consultoria 
em Políticas Públicas e 
Direitos Humanos, con-
tratada especialmente 
para esta finalidade.

Mais uma vez, as 
mulheres conquistam 
seu espaço no ringue. 
Prova disso são as 
meninas superpodero-
sas do Centro de Trein-
amento Iope (CTI), de 
Jaguariúna. Lara Brun-

hani e Lana Leal de-
ram um show e foram 
campeãs durante a 5ª 
edição do Revolution, 
evento de muay thai re-
alizado no último fim 
de semana na cidade de 
Campinas.

O bairro Tanquinho irá 
receber a próxima edição 
do Jaguariúna Solidária. 
Será no dia 29 de junho, 
uma quinta-feira, na ig-
reja Santa Cruz, das 9h 
às 16h. Os moradores 
poderão participar reti-
rando as doações no local. 
O programa Jaguariúna 
Solidária é realizado pelo 

Fundo Social de Solidarie-
dade da Prefeitura de Jag-
uariúna. As famílias que 
vivem em situação de vul-
nerabilidade podem reti-
rar as doações de roupas, 
calçados, acessórios e 
brinquedos. Segundo o 
Fundo Social, é necessário 
apresentar o Cartão Ci-
dadão no dia do evento.

Segundo a organi-
zação, cerca de 15 mil 
pessoas prestigiaram a 
Festa Junina das escolas 
no fim de semana. Não 
teve frio que afastasse o 
público da grande festa. 
Após o período de três 
anos sem a realização 
devido às restrições da 
pandemia, o arraiá at-
raiu milhares de pes-

soas que aproveitaram 
para matar a saudade. 
Os destaques, ficaram 
por conta das apresen-
tações de danças das 
escolas. A festa ainda 
contou com shows mu-
sicais, brinquedos in-
fláveis para as crianças 
e na praça de alimen-
tação muita comida e 
bebidas típicas.

A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse em 
parceria com o Centro 
Universitário Ampa-
rense – UNIFIA, deram 
início as inscrições ao 
programa “Prouni Mu-
nicipal”. São 200 bolsas 
gratuitas em cursos su-

periores de – Recursos 
Humanos, Processos Ge-
renciais, Gestão Pública, 
Logística e Marketing, 
com duração de 2 anos. 
Os cursos serão ministra-
dos 100% EaD com polo 
de apoio na escola EMEF 
Mário Bianchi, localiza-

da no endereço: R. Fran-
cisco Glicério, 141, Santo 
Antônio de Posse. Para 
ter direito ao programa é 
necessário ser morador 
de Santo Antônio de Pos-
se há pelo menos 3 anos e 
não possuir curso superi-
or completo.
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A Região Metropolita-
na de Campinas (RMC) 
terá um comitê técnico 
para enfrentamento à fe-
bre maculosa. A medida 

foi aprovada durante reu-
nião do Conselho de De-
senvolvimento da RMC 
realizada na última sex-
ta-feira, dia 16 de junho, 

na Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integral 
(Cati), em Campinas. A 
reunião foi conduzida 
pelo presidente do Con-

selho da RMC e prefeito 
de Jaguariúna, Gustavo 
Reis. “Dessa forma, uni-
dos, nós vamos criar esse 
comitê para criamos um 

padrão e reunir todas as 
vigilâncias epidemiológi-
cas dos 20 municípios da 
RMC, em parceria com o 
Estado, para podermos 

enfrentar a febre macu-
losa de maneira unida e 
padronizada”, explicou o 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis (MDB).

RMC terá comitê de enfrentamento à febre maculosa; 
Medida foi aprovado em reunião conduzida pelo presidente 

do Conselho da RMC, o prefeito Gustavo Reis

O Inverno começou 
oficialmente nesta quar-
ta-feira, dia 21 de jun-
ho, e o período em que 
predominam as baixas 
temperaturas é mais uma 
oportunidade para a pop-
ulação praticar a solidarie-
dade e colaborar com a 
Campanha do Agasalho 
do Fundo Social de Soli-
dariedade de Jaguariúna. 
A campanha conta com 
22 pontos de coleta de 
doações. Várias empresas 
de Jaguariúna partici-
pam da campanha, como 
supermercados, lojas e 
indústrias, além de enti-
dades e até condomínios 
(Veja a relação completa 
abaixo).
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Muita pesquisa e aná-
lise de documentos tex-
tuais e fotográficos es-
tão elaborando um novo 
acervo temático a ser 
exposto reconstituindo a 
memória visual de duas 
décadas da memória de 
Jaguariúna. É pretensão 
reconstituir a história, 
mas vamos buscando 
“retratos” e textos publi-
cados pela “A Comarca”, 
de Mogi Mirim, então 
nosso município. Os anos 
50 iniciam com o sonho 
da Emancipação Políti-
co-Administrativa. Logo 
um grupo de políticos lo-
cais une-se para trabalhar 
por tal objetivo, inclusive 
com orientação da sede 
de nossa municipalidade. 
Reuniões sucedem-se, 
desde dezembro de 1952 
e durante o ano de 1953. 
Partidos políticos indi-
cam seus representantes, 
constitui-se uma comis-
são. Realizam um Plebis-
cito. A ideia é vitoriosa. 

Redigem Interessante 
descrição do Distrito de 
Paz de Jaguariúna. Nele 
menciona-se desde a si-
tuação geográfica, a po-
pulação (5.365), número 
de residências, número 
de propriedades rurais, 
distância de Campinas e 
da sede do Município de 
Mogi Mirim.  Menciona 
o transporte ferroviário 
e o rodoviário. Evidencia 
a Igreja Matriz em estilo 
“gótico-bizantino”, sua 
praça ajardinada, fonte 
luminosa e artístico core-
to. Outro destaque era o 
novo  Grupo Escolar Cel. 
Amâncio Bueno (1946) 
com amplas e claras salas 
de aula. Refere-se tam-
bém à magnífica estação 
ferroviária da Cia Mogia-
na, uma das melhores do 
interior do Estado. A Casa 
Paroquial é mencionada 
como ótima e acrescenta-
-se que a Paróquia possui 
terrenos adquiridos para 
construção de Parque In-
fantil, Hospital a ser di-
rigido por Missionárias, 
prédio para reuniões, 
cursos, cinema-teatro 
(Hoje, Teatro Municipal).

Na época, em fase de 
acabamento estava a Pra-
ça de Esportes (Estádio 
Auro de Moura Andrade) 
da União Esportiva Ja-
guariense, time de fute-
bol já filiado à F.P.F. Na 
agricultura, as grandes 
fazendas produziam al-
godão, café e cereais. Já 
havia destaque para à Co-
operativa Agropecuária 
Holambra que se dedica-
va à criação de gado lei-
teiro holandês, laticínios, 
granja e lavoura. Nas 
grandes fazendas havia 
criação de gado reprodu-
tor selecionado e gado de 
corte. Acusa a presença 
de Haras com reprodu-
ção e criação de cavalos 
de puro sangue.  Regis-
tra-se já a produção de 
frutas cítricas, cultivo da 
uva à banana. 

O documento apon-
tava também deficiên-
cias na infraestrutura da 

Vila quando anuncia que 
não havia água encana-
da, nem esgoto. A luz era 
fornecida pela Empresa 
Hidro-Elétrica Jaguari 
(Pedreira) e menciona 
que havia carência dessa 
energia. Estre documen-
to foi dirigido à Assem-
bleia Legislativa de São 
Paulo. Foi assinado pelo 
tabelião Alonso de Almei-
da e pelo industrial Ado-
ne Bonetti. Cumprido 
todo o protocolo neces-
sário aconteceu a Eman-
cipação Política em 30 de 
dezembro de 1953. Mogi 
Mirim prepara o distrito 
para a vida a ser eman-
cipada orientando a or-
ganização das primeiras 
eleições para Prefeito e 
Vereadores em 1954. 

A Emancipação come-
ça com a posse do primei-
ro Prefeito Joaquim Pires 
Sobrinho em 1º de janei-
ro de 1955. O fazendeiro 
reveza com o industrial 
Adone Bonetti, na pre-
feitura nestas duas déca-
das, duas gestões admi-
nistrativas para cada um 
cobrindo praticamente 
o tempo restante destas 
duas décadas. A expo-
sição pretende mostrar 
os eventos principais da 
vida do novo município, 
a vida social, econômica 

do período, muitas difi-
culdades e barreiras a se-
rem vencidas, a paisagem 
do campo e da cidade, as 
atividades escolares, as 
festas, a tradição, a infân-
cia, a vida religiosa das 
famílias, as realizações 
da igreja e das pr0imei-
ras Administrações. A 
valorização do futebol no 
novo estádio com times 
da cidade e das fazendas, 
assim como os carnavais 
e bailes no Cine Odeon, 
nos anos 50 e na Socieda-
de Amigos de Jaguariúna 
no final dos anos 50 e nos 
anos  60 serão um bálsa-
mo para o espírito e para 
o corpo. 

Embora a Reserva téc-
nica desta instituição dis-
põe de algum acervo para 
tanto, esta Casa necessita 
de fotografias originais 
guardadas nas casas dos 
cidadãos que vivencia-
ram estes períodos. Toda 
a paisagem indicada nes-
te artigo é alvo desta 13ª 
Exposição.Toda fotogra-
fia é um documento his-
tórico. Seus Pais e Avós 
foram os protagonistas 
desta época. Não há ne-
cessidade de ser foto ar-
tística, é exposição da 
memória. Aqui as fotos 
danificadas pelo tempo 
são também restauradas. 
A equipe da Casa da Me-
mória retirará empres-
tada, em sua casa, basta 
que nos avise. Tiraremos 
cópia de pronto e devol-
veremos. Você assinará 
um termo autorizando o 
uso da imagem. Telefone: 
3437-4062, ou e-mail: 
casadamemoria@jagua-
riuna.sp.gov.br

Tomaz de Aquino Pi-
res

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

ANOS  50  E  ANOS  60  NA 13ª  
EXPOSIÇÃO  DA  MEMÓRIA

PET

Atendimento

Expediente

e-mail: comercial@jornaldejaguariuna.net

tel: (19) 3896-1916 | 9 9772.0540 
Distribuição gratuita - tiragem 5.000

www.jornaldejaguariuna.net

Sua nova coluna semanal 

Dra Cinthia Murias
Médica Veterinária
CRMV 27622/SP

Acompanhe toda 
semana as melhores 
dicas de como cuidar 
do seu pet com a

Hope Vet Care – Rua Maria Angela, 56,  
Berlim  Tel: (19) 99655-4114

Instagram: @cinthiamuriasveterinaria  
Facebook: Cinthia Murias 

E-mail: cinthiamurias@veterinaria.med.br

NÃO SOU DAQUI

Viajar é muito bom,
com dinheiro para gastar.

Comer e beber de tudo
sem nada para se preocupar.

Conhecer lugares novos,
ficar em boa hospedagem,

com comida e roupa lavada
e a lembrança de mais uma viagem.

Mas nem sempre é assim,
se o seu país empobreceu.
Você pega algumas roupas

e deixa a terra onde nasceu.

A próxima parada está longe,
em paragem desconhecida,

deixa seu berço natal
a arriscar a própria vida.

O destino está marcado,
não sei nem o endereço.
Como Imigrante comum
já paguei um alto preço.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O 
remédio do silêncio, volume 15 da coleção 
Mensagens de fé (editoraoartifice.com.br) em 
homenagem ao Dia dos Imigrantes, que se cel-
ebra em 25 de junho. Todos os livros do autor 

são filantrópicos.

Nesta semana gos-
taria de abordar um 
tema de extrema im-
portância para o bem-
-estar e a felicidade 
dos nossos queridos 
amigos caninos: o 
enriquecimento am-
biental. Talvez você já 
tenha notado que, às 
vezes, seu cão parece 
entediado ou frustra-
do em casa. Isso pode 
ser resultado da falta 
de estímulos adequa-
dos em seu ambien-
te. No entanto, fique 
tranquilo, pois exis-
tem estratégias sim-
ples e eficazes que 
podemos adotar para 
tornar a vida do nosso 
cão mais emocionan-
te e gratificante.

Uma das maneiras 
mais fáceis de enri-
quecer o ambiente 
do seu cão é por meio 
do uso de brinque-
dos interativos. Es-
ses brinquedos são 
projetados para de-
safiar mentalmente e 
fisicamente o seu cão, 
proporcionando estí-
mulos enquanto eles 
se divertem. Brinque-
dos de alimentação, 
como os que liberam 
petiscos gradualmen-
te, são ótimos para 
estimular o instinto 
de busca do seu cão 
e mantê-lo ocupa-
do por horas. Além 
disso, brinquedos de 

mastigação duráveis 
são excelentes para 
cães que adoram roer, 
cuidando também da 
saúde bucal deles.

Outra estratégia 
de enriquecimento 
ambiental para cães 
envolve jogos e ati-
vidades interativas. 
Jogos de busca, es-
conde-esconde e co-
mandos básicos são 
maravilhosos para 
estimular a mente 
do seu cão, além de 
fortalecer o vínculo 
entre vocês e propor-
cionar diversão mú-
tua. A criação de um 
espaço de treinamen-
to em casa, onde você 
pode ensinar truques 
novos e desafiadores, 
também é uma ótima 
forma de manter o cé-
rebro do seu cão ativo 
e aprimorar suas ha-
bilidades cognitivas.

Não podemos es-
quecer dos passeios 
e da exploração, que 
são aspectos cruciais 
do enriquecimento 
ambiental para cães. 
Oferecer novos ce-
nários e experiências 
sensoriais durante os 
passeios estimula o 
interesse do seu cão 
pelo ambiente ao re-
dor. Explorar diferen-
tes parques, trilhas 
ou bairros proporcio-
na estímulos visuais, 
olfativos e sonoros 

variados, o que é es-
sencial para manter 
a mente do seu cão 
engajada. Além disso, 
permitir que seu cão 
cheire e investigue o 
ambiente durante os 
passeios é uma forma 
natural e gratificante 
de enriquecimento.

Em suma, o enri-
quecimento ambien-
tal é uma ferramenta 
poderosa para me-
lhorar a qualidade de 
vida dos nossos cães. 
Ao adotarmos estra-
tégias de enriqueci-
mento, como o uso 
de brinquedos inte-
rativos, jogos, treina-
mento e passeios ex-
ploratórios, podemos 
oferecer uma experi-
ência enriquecedora e 
gratificante para nos-
sos amigos de quatro 
patas. Lembre-se de 
que cada cão é úni-
co, portanto, ajuste as 
estratégias de acordo 
com as preferências 
e necessidades do seu 
companheiro peludo.

Espero que essas 
dicas tenham sido 
úteis e que você pos-
sa aplicá-las na rotina 
do seu cão. Garanto 
que, ao proporcionar 
um ambiente mais es-
timulante, você estará 
contribuindo para o 
bem-estar e a felici-
dade do seu Pet ama-
do!

SABE O QUE É 
ENRIQUECIMENTO 

AMBIENTAL?
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COMITÊ:

A medida foi aprovada durante reunião do Conselho de Desenvolvimento da RMC realizada na sexta-feira, dia 16 de junho, na Coordenadoria de Assistência Técnica Integral (Cati), em Campi-
nas 

SOLICITAÇÃO DE COMPARECIMENTO
 
Convidamos o nosso funcionário, Sr. WESLEY CESAR OLIVEIRA RODRIGUES, RG. 591284832, 
para comparecer na nossa empresa, no prazo de 48 (quarenta e oito) horas.
 
Jaguariúna, 22 de junho de 2023

IPA

Praça Emilio Marconato 1000 - G46 - Chácara Primavera 
CNPJ 02.160.284/0007-02 

Editais

De Jaguariúna

A Região Metropolita-
na de Campinas (RMC) 
terá um comitê técnico 
para enfrentamento à 
febre maculosa. A medi-
da foi aprovada duran-
te reunião do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC realizada nesta sex-
ta-feira, dia 16 de junho, 
na Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integral 
(Cati), em Campinas. A 
reunião foi conduzida pelo 

presidente do Conselho da 
RMC e prefeito de Jagua-
riúna, Gustavo Reis.

“Dessa forma, unidos, 
nós vamos criar esse co-
mitê para criamos um 
padrão e reunir todas as 
vigilâncias epidemiológi-
cas dos 20 municípios da 
RMC, em parceria com o 
Estado, para podermos 
enfrentar a febre macu-
losa de maneira unida e 
padronizada”, explicou o 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis (MDB).

Entre as ações conjun-
tas entre as cidades pre-
vistas para o comitê estão 
a capacitação de médicos 
e profissionais da saúde, 
para reconhecimento pre-
coce da doença e o trata-
mento adequado para os 
casos suspeitos de febre 
maculosa, além da comu-
nicação para alertar sobre 
o risco de febre maculosa 
em locais em que já existiu 
a transmissão.

A proposta de criação 
do comitê foi feita pelo 

prefeito de Campinas, Dá-
rio Saadi, que também é 
médico. Outros prefeitos 
também participaram do 
encontro e endossaram a 
nova medida. Saadi des-
tacou a importância de 
trabalhar em conjunto 
com as 20 cidades porque 
a RMC toda é endêmica, 
ou seja, tem a presença da 
bactéria Rickettsia, causa-
dora da febre maculosa, 
transmitida pelo carrapa-
to-estrela, há mais de 20 
anos.

RMC terá comitê de enfrentamento à febre maculosa

Censo de capivaras em parques de Campinas 
levantará quantidade e perfil dos animais

Da Redação

A Secretaria Municipal 
do Verde, Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável (SVDS) iniciou, 
na manhã desta quar-
ta-feira, 21 de junho, o 
inventário da população 
de capivaras, a ser feito 
em mais três parques 
públicos de Campinas: 
Parque das Águas, no 
Parque Jambeiro; Parque 

Ecológico Hermógenes 
de Freitas Leitão Fil-
ho, em Barão Geraldo; 
e o Parque Ecológico 
Monsenhor Emílio José 
Salim, na Rodovia Heitor 
Penteado, Vila Brandina. 
Com este levantamento, 
será solicitada ao Estado 
a autorização de manejo 
desses animais.

Na Lagoa do Taquaral 
e no Lago do Café a conta-
gem já foi feita, há alguns 

dias, em parceria com 
alunos do curso de Veter-
inária da PUC-Campinas. 
Na Lagoa do Taquaral, 
foram identificadas 48 
capivaras, e no Lago do 
Café, foram 28.

A ação começou no 
Parque das Águas, no 
Parque Jambeiro, onde 
foram encontradas cinco 
capivaras na manhã des-
ta quarta-feira. A equipe 
retornará ao parque em 
outro horário, provavel-
mente à noite e com o 
uso de uma câmera tér-
mica, que capta imagens 
por calor, para verificar 
se houve alteração no 
número desses animais.

De acordo com o vet-
erinário do Departamen-
to de Proteção e Bem-Es-
tar Animal (DPBea), da 
Secretaria Municipal do 
Verde, Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável, Paulo Anselmo 
Nunes Felippe, será feito 
um censo das capivaras 
nos parques para identi-
ficar quantas há e quais 

são machos, fêmeas, fil-
hotes, e os que estão em 
grupos e solitários.

“Neste momento, es-
tamos fazendo parte de 
um processo iniciado 
há algum tempo. Essa 
caracterização é impor-
tante para que possa-
mos solicitar a licença 
ambiental de manejo 
desses animais e fazer 
a esterilização. Baseado 
em estudos, o manejo 
deve ser o nascimento 
de evitar novos filhotes 
e, com isso, a circulação 
da bactéria rickettsia, 
que infecta o carrapato”, 
explica o veterinário. O 
carrapato-estrela para-
sita as capivaras, entre 
outros animais.

Com estes dados, a 
Secretaria do Verde vai 
solicitar a autorização 
de manejo e esterilização 
dos animais à Secretaria 
Estadual de Meio Am-
biente, Infraestrutura e 
Logística, e depois faz-
er uma licitação para 
contratar a operação de 

esterilização dos ani-
mais. Após estes pro-
cedimentos, os animais 
serão microchipados e 
receberão uma marcação 
que indique a castração.

 
 Ordem de Serviço
 A Ordem de Serviço, 

que institui o Grupo de 
Trabalho interno de Es-
terilização e Manejo de 
Capivaras nos Parques 
Públicos de Campinas, 
foi publicada no Diário 
Oficial do Município de-
sta quarta-feira, 21 de 
junho. O grupo, formado 
por servidores da Secre-
taria do Verde, ficará re-
sponsável pelo acompan-
hamento da esterilização, 
captura e demais ações 
de manejo das capivaras, 
para fins de controle pop-
ulacional nos parques 
urbanos em Campinas.

As capivaras são an-
imais silvestres, pro-
tegidos por legislação 
federal. São hospedei-
ras do carrapato-estrela. 
Quando o carrapato está 

infectado com a bactéria 
rickettsia, transmite para 
a capivara, que pode in-
fectar outros carrapatos. 
Quando o carrapato in-
fectado pica uma pessoa, 
transmite a febre mac-
ulosa.

É fundamental que, 
após visitas em áreas 
verdes, as pessoas ob-
servem todo o corpo. Se  
localizar carrapato, ele 
deve ser removido com 
cuidado. Mesmo sem 
localizar carrapatos no 
corpo, caso haja algum 
sintoma, como febre e 
dores no corpo, a pessoa 
deve procurar o médi-
co o mais rapidamente 
possível e informar que 
esteve em área propensa 
à presença de carrapatos.

Todas as informações 
sobre a febre maculosa no 
município de Campinas e 
os meios de prevenção 
à doença podem ser ob-
tidas no site https://
portal.campinas.sp.gov.
br/sites/febremaculosa/
inicio.

Prefeitura de Pedreira inicia Campanha de 
Conscientização sobre a ‘Febre Maculosa’

De Pedreira

A Febre Maculosa é 
uma doença infecciosa 
causada pela bactéria 
Rickettsia rickettsii e 
transmitida aos seres 
humanos por carrapa-
tos infectados, é uma 
doença séria, mas com 
os devidos cuidados e 
medidas preventivas, é 
possível reduzir signif-
icativamente o risco de 
contrair a doença. 

A conscientização 
sobre os sintomas e a 
adoção de precauções são 
fundamentais para pro-
teger a saúde e o bem-es-
tar de todos.

“A Febre Maculosa é 
mais comum durante os 
meses de junho a out-
ubro, pois é quando os 
carrapatos estão mais 
ativos, sendo necessário 
estar em contato com 
o carrapato entre 6 a 
10 horas”, ressalta a 
Secretária Municipal de 
Saúde Ana Lúcia Nieri 
Goulart.

“A Febre Maculosa tem 
cura, mas seu tratamento 
deve ser iniciado com 
antibióticos após o surgi-
mento dos primeiros sin-
tomas para evitar com-
plicações graves, como 
inflamação do cérebro, 
paralisia, insuficiência 

respiratória ou insufi-
ciência renal, que podem 
colocar em perigo a vida 
do paciente”, enfatiza a 
enfermeira da Vigilância 
Epidemiológica de Pe-
dreira Isabel Cristina dos 
Santos Lima.

Os principais sinto-
mas da Febre Maculosa 
são: Febre acima de 39ºC 
e calafrios; Dor de cabeça 
intensa; Conjuntivite; 
Náuseas e vômitos; Di-
arréia e dor abdominal; 
Dor muscular constan-
te; Insônia e dificuldade 
para descansar; Inchaço 
e vermelhidão nas pal-
mas das mãos e sola dos 
pés; Gangrena nos dedos 

e orelhas; Paralisia dos 
membros que inicia nas 
pernas e vai subindo até 
os pulmões causando 
paragem respiratória. 
Além disso, após o desen-
volvimento de febre é 
comum o aparecimento 
de manchas vermelhas 
nos pulsos e tornoze-
los, que não coçam, mas 
que podem aumentar em 
direção às palmas das 
mãos, braços ou solas 
dos pés.

Os sintomas de Febre 
Maculosa podem ser difí-
ceis de identificar e, por 
isso, sempre que existe 
suspeita de estar desen-
volvendo a doença é 

recomendado ir ao Posto 
de Saúde mais próximo 
de sua residência para 
fazer exames de sangue 
e confirmar a infecção, 
iniciando imediatamente 
o tratamento com an-

tibióticos.
A Secretaria Municipal 

de Saúde de Pedreira in-
formou que o Município 
não registrou nenhum 
caso de Febre Maculosa 
no ano de 2023.

Educação de SP dá início à contratação de 550 psicólogos 
Da Redação
 
A Secretaria da Edu-

cação do Estado de São 
Paulo publicou nesta 
terça-feira (20) o edi-
tal para contratação de 
serviços de psicologia 
do programa Psicólogos 
na Educação. A seleção 
da empresa responsável 
será realizada por meio de 
pregão eletrônico da Bol-
sa Eletrônica de Compras 
do Governo do Estado, 
com abertura de sessão 
pública no dia 3 de julho. 

“O formato anterior 
dos atendimentos psi-
cológicos fez sentido no 
contexto da pandemia, 
mas neste momento nós 
entendemos que o pres-
encial é indispensável. 
Por isso, reformulamos o 
edital e agora, com tudo 
certo, podemos fazer essa 
contratação já para o se-
gundo semestre”, explica 
o secretário da Educação, 
Renato Feder.  

O edital prevê o serviço 
de 550 psicólogos, com 
pelo menos 600 mil horas 

de atendimento pres-
encial. Todas as 5,3 mil 
unidades da rede estad-
ual serão beneficiadas. A 
distribuição dos profis-
sionais nas escolas será 
coordenada pelas 91 Di-
retorias de Ensino. 

As horas dedicadas 
promoverão ações pre-
ventivas, de apoio in-
stitucional, habilidades 
socioemocionais, psi-
cologia escolar, saúde 
mental na escola e ensi-
no-aprendizagem com te-
mas como: Acolhimento 

Emocional, Habilidades 
de Comunicação Afetiva, 
Intervenção Socioeduca-

tiva, Ações de Comuni-
cação Afetiva, Orientação 
Profissional, Proposição 

Positiva, Protagonismo 
Juvenil e Cuidar de Pes-
soas.
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Para esta edição im-
pressa do jornal comu-
nitário, Tozzi News, 
faremos uma retros-
pectiva do primeiro se-
mestre letivo 2023, da 
Escola E. E M. Celso 
Henrique Tozzi. 

Daremos destaque 
aos principais eventos 
ocorridos e notificados 
pelo Tozzi News vídeo 
jornal, com as notícias 
da cultura, dos espor-
tes, eventos acadêmicos 
e muito mais.

Nos melhores mo-
mentos do esporte, te-
mos o JEESP, ou inte-
rescolas, futsal feminino 
sendo campeão, os me-
ninos do basquete sen-
do vice-campeões e as 
meninas do vôlei dando 
o melhor de si.  

Serão destacados 
no âmbito cultural al-
guns eventos organiza-
dos pelo colégio, como: 
Carnatozzi, Movimento 
Literário “Declare seu 
amor por sua mãe” e o 
Arraiá Tozzi.

E como últimas notí-
cias e destaques de cada 
bimestre, serão mencio-
nados, o acolhimento 
feito pelos Laranjinhas, 
alunos acolhedores dos 
novos estudantes que 
chegam à escola, os alu-
nos destaques do bimes-
tre, aqueles que alcan-
çaram maiores notas, 
reunião de pais, Prova 
Paulista, eleição do grê-
mio estudantil, feira das 
profissões, palestras, 
visita à Rádio FM, par-
ticipação na OBMEP, 
olimpíada de matemá-
tica, e visita à USP, em 
São Paulo.

Foi um semestre bem 
ativo, com muitos even-
tos, acontecimentos 
extraclasse, afora tudo 
que estudamos e apren-
demos.

Leia nosso jornal e 
descubra quanta cultura 
e conhecimento a Esco-
la Tozzi tem a oferecer!

Por Jordana Guerra e 
Miguel Sarubo – edito-
res juniors.

Alunos da Terceira 
Série B. 

Últimas Notícias
Escola Tozzi apresen-

ta retrospectiva das ati-
vidades realizadas pelos 
alunos durante primeiro 
semestre letivo de 2023, 
à comunidade local.

Laranjinhas
Em janeiro, os alunos 

acolhedores, chamados 
carinhosamente de La-
ranjinhas, receberam 
treinamento para aco-
lherem os novos alunos 
que chegariam à escola, 
em fevereiro, e aos pro-
fessores, antigos e no-
vos.  

Eles tiveram um tra-
balho intenso, pois a es-
cola recebeu seis novas 
primeiras séries. Era 
um calouro por metro 
quadrado da escola. 

Os novos alunos che-
garam um pouco inse-
guros, mas ao mesmo 
tempo, alegres, curiosos 
e sedentos por conhecer 
outras pessoas e fazer 
novas amizades. Cer-
tamente o trabalho dos 
Laranjinhas foi um su-
cesso, pois atualmente, 
os calouros estão super 
entrosados e seguros de 
si, esbanjando autocon-
fiança pelos corredores 
da escola.  

Comemoração do PEI
Neste ano de 2023, a 

Escola Tozzi completou 
dez anos de PEI, Progra-
ma de ensino Integral, e 
a festa de comemoração 
aconteceu no dia 3 de 
março. Foram convida-
dos e compareceram, 
autoridades políticas, o 
prefeito Gustavo Reis, 
vereadores e a secretá-
ria de educação do mu-
nicípio de Jaguariúna.

Além dos convidados 
acima, estavam presen-
tes os pais dos alunos 
da escola, a ex diretora 
Áurea Monteiro, gesto-
ra que aceitou o desafio 
de transformar o ensino 
regular em Integral, há 
dez anos. Ela foi muito 
bem sucedida. Hoje a 
escola colhe os louros 
do trabalho iniciado por 
ela.

Outras lideranças da 
área da educação do es-
tado também marcaram 
presença, como o prof. 
Nivaldo Vicente, diri-
gente da Diretoria de 
Ensino Campinas Leste, 
PCNPs da Instituição e 
ex professores da esco-
la, como o Daniel Ma-
rion, ex coordenador da 
área de LCC. Ele deu um 
show e emocionou a to-
dos cantando a música 
“Semente do Amanhã”, 
de Gonzaguinha.

Os convidados par-
ticiparam de um singe-
lo café da manhã. Após 
este momento, os alu-
nos foram direcionados 

às salas de aula e tudo 
voltou ao normal.

Prova Paulista
Nos dias 12 e 13 de 

abril os alunos da es-
cola Tozzi realizaram a 
primeira Prova Paulis-
ta. Esta é uma avaliação 
bimestral, ocorre quatro 
vezes no ano letivo, pro-
movida pela Secretaria 
de Educação do estado, 
com o intuito de verifi-
car a aprendizagem dos 
alunos durante o perí-
odo. Após a devolutiva 
dos professores, os alu-
nos decidiram se com-
prometerem ainda mais 
com os estudos. Princi-
palmente os formandos, 
que farão ENEM e vesti-
bular no final do ano. 

Feira das Profissões 
No dia 16 de maio, 

orientados pela profes-
sora Patty, de Projeto de 
Vida, os alunos das ter-
ceiras séries realizaram 
a Feira das profissões. 
Reunidos em grupos, 
eles escolheram uma 
profissão para apresen-
tar aos outros alunos, 
visitantes da feira. Mon-
taram cartazes, fizeram 
gincanas, ofereceram 
doces aos participantes 
das disputas desenvol-
vidas, relativas às pro-
fissões apresentadas.

Na área de veteriná-
ria, havia até um cãozi-
nho para adoção!

Após o momento da 
feira, na quadra de es-
portes, todos seguiram 
para as salas de aula. 
Houve palestras com 
alguns profissionais, ex-
plicando melhor qual o 
papel de algumas pro-
fissões na sociedade e 
sua contribuição para o 
mundo. Os estudantes 
estavam atentos a todas 
as explicações dos pa-
lestrantes. O evento foi 
um sucesso!

Excursão ao Museu 
da Língua Portuguesa

No dia 17 de maio 
houve uma excursão a 
São a Paulo. Os respon-
sáveis foram os profes-
sores Rangel, de Histó-
ria e a professora Ana 
Paulo, de Língua Portu-
guesa. Eles levaram os 
alunos das primeiras e 
segundas séries ao Mu-
seu de Língua Portugue-
sa e Museu Cataventos. 
De acordo com os cole-
gas que foram, foi uma 
experiência ímpar.

Passeio à Rádio
No dia 22 de maio os 

alunos da eletiva, Acon-
teceu Virou Notícia, dis-
ciplina voltada ao jor-
nalismo e comunicação,  
visitaram a Rádio Nova 
FM e foram recebidos 
por seu diretor presi-
dente, Billy Rovaron. 
Os estudantes ficaram 
encantados ao verem 
como funciona uma rá-
dio e com a habilidade 
de seu comunicador, 
que ensinou muitas di-
cas de comunicação a 
todos. Uma das alunas, 
Priscila, fez um solo 
Acapella, ao vivo!   

OBMEP
No dia 30 de maio, 

todas as séries da esco-
la Tozzi participaram da 
primeira fase das olim-
píadas de Matemática. 
Parabéns aos estudan-
tes que conseguiram 
passar para a segunda 
fase, que acontecerá no 
próximo semestre.     

Outros alunos parti-
ciparam da Olimpíada 
brasileira de História e 
chegaram até a terceira 
fase! Quanto protago-
nismo! Parabéns cole-
gas! 

Passeio para a USP – 
Campus Butantã

No dia 6 de junho, 
os alunos das terceiras 
séries e alguns das pri-
meiras e segundas, par-
ticiparam de uma visita 
à USP, em São Paulo. O 
organizador foi o pro-
fessor e coordenador da 
área de CNM, Renato 
Mariano. Ele e o pro-
fessor de matemática, 
Gilton, acompanharam 
os alunos durante a ex-
cursão.

Foram recebidos por 
acadêmicos da insti-
tuição que explicaram 
como conseguiram en-
trar naquela universida-
de pública e como fun-
cionam as coisas por lá.

“Nós, alunos das ter-
ceiras séries, tivemos 
uma experiência única. 
Visitamos museus com 
tecnologia diferenciada, 
coisa que nunca havía-
mos visto antes!” Decla-
ração de uma aluna da 
terceira série A. 

Coluna Cultural
Uma escola sem 

eventos culturais é como 
uma árvore sem frutos.

Destacaremos os 
eventos culturais que 
mais marcaram os alu-
nos do Tozzi neste pri-
meiro semestre letivo 
de 2023. 

Em fevereiro, um dos 

destaques foi o Carnato-
zzi, uma festa em come-
moração ao carnaval, 
que aconteceu no dia 17 
de fevereiro, com diver-
sas atividades, como ca-
racterização dos alunos, 
desfiles, apresentações 
de danças com marchi-
nhas e outras músicas 
da atualidade.

Em abril, outro even-
to foi o Movimento Lite-
rário “Declare seu amor 
por sua mãe”, um con-
curso promovido pela 
área de Linguagens e 
Códigos, lançado no 
dia 12 de abril e finali-
zado no dia 12 de maio. 
O objetivo do concurso 
foi incentivar os alunos 
a escreverem de forma 
literária, uma carta de 
amor, poema, poesia ou 
declaração de amor às 
suas mães. 

Em maio, aconteceu 
a seleção final. Os pro-
fessores foram selecio-
nando os melhores tex-
tos e finalmente os três 
alunos vencedores fo-
ram anunciados: Pietra 
Carvalho, da Primeira 
Série D,  Luana Gallina-
ri, da Segunda Série C  e 
Pedro Pfister, da Tercei-
ra Série A.     

Já no mês de junho, 
a escola realizou a sua 
famosa festa junina, 
ocorrida no dia 12, no 
período da tarde. Hou-
ve muita animação, tra-
jes e comidas típicas. 
Os alunos dançaram a 
quadrilha e as terceiras 
séries apresentaram um 
número de dança espe-
cial. Estão começando a 
se despedir!

O clube de dança fez 
uma apresentação mui-
to boa. Já o clube de 
música deu um show à 
parte!  Cantou músicas 
que a galera gosta de 
ouvir e dançar e mexeu 
com os apaixonados!  

No dia 13 de junho, 
como o protagonismo 
aqui no Tozzi não para, 
as terceiras séries rea-
lizaram a exposição de 
produção textual. São 
redações e outros tex-
tos produzidas durante 
todo o semestre. O ob-
jetivo é que cada aluno 
veja seu desenvolvimen-
to, desde o início do ano 
até agora. A exposição 
contém redações argu-
mentativas, contos, fá-
bulas e biografias. Esta 
exposição permanecerá 
até a culminância, no 
dia 23 de junho. 

E como último even-
to cultural, hoje, dia 23 
de junho, está ocorren-
do a culminância das 
eletivas, clubes e dos 
itinerários formativos. 
A culminância é o resul-
tado do que foi estuda-
do e preparado para ser 
apresentado à comuni-
dade Tozzi, neste último 
dia de atividades extra-
classes. São apresenta-
ções no palco, com mú-
sica, teatro, exposição 
de animais, na sala Pe-
t&Vet, jornais impres-
sos e em vídeo e muito 
mais!

Nós, alunos, estáva-
mos ansiosos, esperan-
do a chegada deste dia. 
Gostamos dele porque 

podemos ver e apresen-
tar aos colegas e a toda 
a comunidade, tudo o 
que aprendemos e re-
alizamos durante o se-
mestre. Este é o primei-
ro motivo. O segundo, 
é porque logo após este 
dia, nós entramos em 
férias! Venha julho, nós 
precisamos repor nos-
sas energias!

Escrito por Júlia 
Cândido, Maria Eduar-
da Azarias, Guilherme 
de Assis.   

Alunos da Terceira 
Série A

Política
Alunos da Escola To-

zzi elegem novo Grêmio 
Estudantil

No mês de abril os 
alunos da escola come-
çaram a campanha para 
eleição da nova diretoria 
do grêmio estudantil.

Havia duas chapas 
concorrentes, a Trevo e 
a GE, geração conscien-
te. Os candidatos saíram 
de sala em sala, apre-
sentando-se aos alunos 
eleitoras, buscando ga-
nhar seus votos.

Houve um debate no 
palco, já próximo da 
data da votação. O con-
vidado para mediar este 
debate foi o vereador 
William Morrinho. Os 
eleitores estavam con-
centrados e atentos às 
propostas e discussões 
dos debatentes. Que-
riam saber quem real-
mente merecia seus vo-
tos.

Ao final do debate fi-
cou evidente que a cha-
pa Trevo seria a vence-
dora, pois apresentou 
melhores propostas. No 
dia da votação confir-
mou-se seu favoritismo. 
A diretoria eleita foi: 

Coordenador Geral: 
Ludmila Rodrigues -1D

Vice coordenador ge-
ral: Maria Eduarda Bar-
ros -1F

1º. Coordenador fi-
nanceiro: Ana Júlia 
Dorta -1E

Coordenador de 
eventos: Beatriz Braga 
– 2C

Coordenador de Co-
municação: Juan Lean-
dro Soares – 1E

Coordenador cultu-
ral: Júlia Vieira -2C

Coordenador de rela-
ções Sociais e Conviva – 
Diego de Souza Patrucci 
-1D

Presidente Comissão 
de Direitos Humanos – 
Ana Batista Godoy -1E

Comissão Geral de 
DH: Clara Beatriz Moda 
-2C

Gabriel Braga – 3A
Lívia Carpi – 3A
Rafaela Moretti – 3A
Escrito por : Nicole 

Santos, Kauê Melo, Se-
gunda Série C.

Leonardo Iope, Se-
gunda Série D.

Mirella Mian, Pri-
meira Série     

Revisado por: Angela 
M.S. Costa, professora 
de Língua Portuguesa.

Participaram, tam-
bém, todos os alunos da 
2D – jornal TZ2D   

Edição especial em 
parceria com o JJ Jor-
nal de Jaguariúna.

O Jornal da Escola Estadual de Ensino Médio – Celso 
Henrique Tozzi – Jaguariúna -SP 

TOZZI NEWS -  JORNAL COMUNITÁRIO



Sexta-Feira, 23 de Junho de 2023 6
CULTURA:

Inverno teve início: Colabora com a Campanha 
do Agasalho de Jaguariúna

Jaguariúna realiza Conferência de Assistência 
Social e propõe novas ações

Tanquinho vai receber 
programa ‘Jaguariúna 

Solidária’ no próximo dia 29

O Inverno começa 
oficialmente nesta quar-
ta-feira, dia 21 de jun-
ho, e o período em que 
predominam as baixas 
temperaturas é mais 
uma oportunidade para 
a população praticar a 
solidariedade e colab-

orar com a Campanha 
do Agasalho do Fundo 
Social de Solidariedade 
de Jaguariúna.

A campanha conta 
com 22 pontos de co-
leta de doações. Várias 
empresas de Jaguariú-
na participam da cam-

panha, como supermer-
cados, lojas e indústri-
as, além de entidades e 
até condomínios (Veja 
a  r e l a ç ã o  c o m p l e t a 
abaixo). 

Segundo o Fundo So-
cial, as pessoas podem 
participar da campanha 
doando roupas, agasal-
hos e cobertores a quem 
mais precisa. As doações 
também podem ser feit-
as diretamente na sede 
do Fundo Social de Jag-
uariúna, que fica na Rua 
Cândido Bueno, 792, no 
Centro.

A  C a m p a n h a  d o 
Agasalho 2023 começou 

no dia 12 de abril, mais 
de dois meses antes do 
início do Inverno justa-
mente para ter um bom 
estoque de agasalhos 
e outras doações para 
distribuição às famílias 
em vulnerabilidade.

“Lembrando que to-
das as doações são dis-
tribuídas diariamente 
na sede do Fundo So-
cial quando solicitado e 
também mensalmente 
nos bairros através do 
programa Jaguariúna 
Solidária”, informa a 
presidente do Fundo 
Social de Jaguariúna, 
Flora Reis.

A  C a m p a n h a  d o 
Agasalho deverá ser en-
cerrada no dia 15 de 
agosto.

CONFIRA OS LO-
C A I S  D E  C O L E T A 
DA CAMPANHA DO 
AGASALHO:

Fundo Social de Soli-
dariedade

Supermercado An-
tonelli

Supermercado Spas-
so Sabores

Supermercado Flex 
(3 unidades)

Loja Gonçalves Pre-
sentes

JBS

Takeda
Larondine
Embrapa
Condomínio Quinta 

das Pitangueiras
Condomínio Jaguary
Condomínio Village 

D’Italia
Plásticos Novel
Adata
Pharmainox
Jaguar Plásticos (3 

unidades)
Parque dos Lagos
Parque José Pires Ju-

nior
Parque Santa Maria
Delegacia de Policia
JaguarPrev
UBS 12 de setembro

A Conferência Munic-
ipal de Assistência Social 
discutiu novas ações para 
o Sistema Único de As-
sistência Social (SUAS) na 
manhã desta sexta-feira, 
16, em Jaguariúna. Aber-
to à população o evento 
contou com a presença da 
vice-prefeita, Rita Berga-
masco, da secretária da 
pasta, Andrea Lizun, da 
presidente do Conselho 
Municipal de Assistên-
cia Social, Ana Letícia 
Franco, do Presidente da 

Câmara, Romilson Nasci-
mento, e dos vereadores 
Ton Proêncio, Willian 
Morrinho e Afonso Lopes 
Silva.

O tema principal deste 
ano foi “Reconstrução do 
SUAS: o SUAS que temos 
e o SUAS que queremos” 
e a palestra foi feita por 
Lúcio Locatelli, que é for-
mado em Administração, 
especialista em Cadastro 
Único e Programas de 
Transferência de Renda, 
idealizador de duas práti-

cas inovadoras publicadas 
no Observatório de Boas 
Práticas do Programa Bol-
sa Família e finalista do 
Prêmio Mário Covas 2015.

A vice-prefeita, Rita 
Bergamasco, destacou o 
progresso de Jaguariúna. 
“A nossa cidade é referên-
cia na região assistência 
social. Mas sabemos que 
há muitos desafios a ser-
em superados e estamos 
trabalhando para isso. Af-
inal, o que tira as pessoas 
da pobreza é dignidade de 

moradia e de trabalho”, 
concluiu a vice-prefeita.

A n d r e a  L i z u n , 
secretária de Assistência 
Social, falou sobre a im-
portância da conferência 
em favor da população. 
“Hoje é um dia de reflexão 
sobre o quanto avançamos 
na conquista dos direitos 
sociais e o quanto ainda 
temos de desafios. Daqui 
vão sair propostas para 
a Conferência Estadual 
e depois para a Federal”, 
disse a secretária.

O bairro Tanquinho 
irá receber a próxima 
edição do Jaguariúna 
Solidária. Será no dia 29 

de junho, uma quinta-fei-
ra, na igreja Santa Cruz, 
das 9h às 16h. Os mora-
dores poderão participar 

retirando as doações no 
local.

O programa Jaguariú-
na Solidária é realizado 
pelo Fundo Social de Sol-
idariedade da Prefeitura 
de Jaguariúna.

As famílias que vivem 
em situação de vulnera-
bilidade podem retirar as 
doações de roupas, calça-
dos, acessórios e brin-
quedos. Segundo o Fun-
do Social, é necessário 
apresentar o Cartão Ci-
dadão no dia do evento.

A orientação é para 
que a população leve 
sacolas, o que facilita o 
transporte das doações.

Festa Junina reúne 15 mil pessoas no Parque 
Santa Maria

Reportagem: Susi 
Baião 

Fotos: PMJ

Segundo a organização, 
cerca de 15 mil pessoas 
prestigiaram a Festa Juni-
na das escolas no fim de 
semana. Não teve frio 
que afastasse o público 
da grande festa. Após o 
período de três anos sem 
a realização devido às re-
strições da pandemia, o 
arraiá atraiu milhares de 
pessoas que aproveitaram 
para matar a saudade. Os 
destaques, ficaram por 

conta das apresentações 
de danças das escolas. 

A festa ainda contou 
com shows musicais, brin-
quedos infláveis para as 
crianças e na praça de al-
imentação muita comida 
e bebidas típicas. “Sem 
dúvida foi maravilhoso, 
participei dos dois dias 
de festa. A minha neta 
dançou quadrilha. Foi tão 
bom que esquecemos até 
do frio,” disse Inês Soares, 
moradora de Jaguariúna.

O casal mexicano Ale-
jandra e Alonzo Contre-
ras, pela primeira vez na 

cidade e participando de 
uma festa junina, ficaram 
encantados. “É surpreen-
dente, que cidade mara-
vilhosa e aconchegante. 
Estamos muito felizes e 
gostamos muito dessa 
festa. Muita gente, comida 
gostosa, tudo diferente 
do que temos em “Aca-
pulco” (cidade de origem 
do casal). Para eles que 
voltam nesta terça-feira 
para o México. A pas-
sagem por Jaguariúna vai 
ficar na história. “ A próx-
ima vez que voltarmos ao 
Brasil, não esqueceremos 

de passar em Jaguariúna. 
Quero conhecer a cidade 
por inteiro, “disse Alonzo.

“Após três anos sem 
a festa junina, ela voltou 
com tudo e tivemos um 
saldo muito positivo. As 
barracas venderam prati-
camente tudo, foi um 
sucesso. E tudo sem nen-
huma ocorrência registra-
da, com muitas famílias 
curtindo a festa”, disse a 
secretária de Educação 
de Jaguariúna, Cristina 
Catão. 

Toda a renda arreca-
dada será revertida para 

as Associações Pais e Me-
stres das Escolas Mu-

nicipais, Estaduais e da 
APAE.

Após o período de três anos sem a realização devido às restrições da pandemia, o arraiá atraiu milhares de pessoas que aproveitaram para matar a saudade
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ESPORTES:

Será realizada neste 
domingo, dia 25 de ju-
nho, a primeira etapa do 
processo de escolha ao 
cargo de conselheira (o) 
tutelar de Jaguariúna, 
válido para o quadriênio 
2024-2028. Os 26 candi-
datos farão a prova escri-
ta, das 8h às 12h, na Es-
cola Municipal Coronel 
Amâncio Bueno.

O processo de ins-
crições on-line ocorreu 
entre os dias 14 de abril 
e 17 de maio. A prova es-
crita será realizada sob 
responsabilidade de em-
presa especializada K&M 
Consultoria em Políticas 
Públicas e Direitos Hu-
manos, contratada espe-
cialmente para esta fina-
lidade.

A empresa contratada 
irá realizar a elaboração, 
aplicação, conferência 
e divulgação dos resul-
tados da prova escrita, 
além de dar resposta 
para eventuais recursos 
desta etapa.

Os candidatos deverão 
comparecer ao local da 
prova com antecedência 
mínima de 30 minutos, 

munidos de documento 
de identidade original, 
caneta esferográfica azul 
ou preta, lápis e borra-
cha. Em hipótese alguma 
será permitida a entrada 
do candidato na escola 
após o horário previsto.

A escola Coronel 
Amâncio Bueno fica na 
Rua Bahia, 412, no Jar-
dim São João.

A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse em 
parceria com o Centro 
Universitário Ampa-
rense – UNIFIA, de-
ram início as inscrições 
ao programa “Prouni 
Municipal”. São 200 
bolsas gratuitas em 
cursos superiores de 
– Recursos Humanos, 
Processos Gerenciais, 
Gestão Pública, Logís-
tica e Marketing, com 
duração de 2 anos. Os 
cursos serão minis-

trados 100% EaD com 
polo de apoio na escola 
EMEF Mário Bianchi, 
localizada no endere-
ço: R. Francisco Glicé-
rio, 141, Santo Antônio 
de Posse.

Para ter direito ao 
programa é necessário 
ser morador de San-
to Antônio de Posse 
há pelo menos 3 anos 
e não possuir curso 
superior completo. A 
pré-inscrição pode ser 
feita até o final deste 

mês de junho através 
do link: Formulário de 
Inscrição para o Prouni 
Municipal

As aulas terão iní-
cio em 31/07/2023. 
Mais informações, pelo 
e-mail: prouni.posse@
unisepe.com.br

COMO FUNCIONA 
O EaD?

EaD é a modalida-
de perfeita para quem 
precisa de flexibilidade 
de horário. O aluno as-

siste às aulas e realiza 
suas às suas atividades 
no local e horário de 
sua preferência, den-
tro do seu tempo dis-
ponível. As provas são 
presenciais e o aluno 
ainda conta com lives 
que ajudam no apren-
dizado.

Aproveite esta opor-
tunidade, estude de 
graça e qualifique-se 
para um mercado de 
trabalho cada vez mais 
competitivo.

De Pedreira

Na última semana, o 
Prefeito Fábio Polidoro 
recebeu em seu Gabine-
te, no Paço Municipal, 
a visita do Delegado da 
Receita Federal de Jun-
diaí Bruno Henrique 
Soares Zoner e do Dele-
gado Adjunto Frederi-

co Melo, para tratar da 
futura implantação do 
Posto de Atendimento 
Virtual (PAV) da Recei-
ta Federal do Brasil em 
Pedreira.

“Nesse Posto de 
Atendimento, a Receita 
Federal e a Prefeitura 
de Pedreira estarão dis-
ponibilizando mais de 

20 serviços aos contri-
buintes pedreirenses, 
em breve nossos contri-
buintes não mais preci-
sarão se deslocar para 
outras cidades para 
buscar atendimento da 
Receita Federal”, enfa-
tizou após a reunião o 
Prefeito Fábio Polido-
ro.

Prova escrita do Processo de escolha do Conselho 
Tutelar de Jaguariúna será neste domingo

Prouni Municipal de Santo Antônio de Posse 
oferece 200 bolsas de estudo 100% gratuitas

Prefeito Fábio Polidoro 
trabalha para a implantação 
de um Posto de Atendimento 

Virtual da Receita Federal 
em Pedreira

De Jaguariúna

Mais uma vez, as mu-
lheres conquistam seu 
espaço no ringue. Pro-
va disso são as meninas 
superpoderosas do Cen-
tro de Treinamento Iope 
(CTI), de Jaguariúna. 
Lara Brunhani e Lana 
Leal deram um show e 
foram campeãs durante 
a 5ª edição do Revolu-
tion, evento de muay thai 
realizado no último fim 
de semana na cidade de 
Campinas.

Lara Brunhani, de 
apenas 13 anos, lutou 
na categoria 53 quilos e 
Lana Leal, 47 quilos; ca-
tegoria adulto. 

De acordo com o pro-
fessor e treinador do 
CTI, Carlos Iope, esse 
evento a cada edição vem 

se consolidando e cada 
vez mais aumentando o 
nível dos atletas, bem-
-organizado, realmente o 
que o Muay Thai merece, 
crescer cada vez mais.

“Nossa equipe foi re-
presentada por duas 
atletas, Lara Brunhani 
e Lana Leal, e de fato a 
equipe foi muito bem 
representada, as atletas 
demonstraram tranquili-
dade durante a luta, com 
isso foi possível se so-
bressair das adversárias, 
souberam levar a luta 
até o final sem se expor 
e terminaram na frente 
na pontuação”, afirmou 
Iope. 

Iope destaca a impor-
tância da participação fe-
minina no esporte.

“Eu fico muito feliz 
em ver a mulher cada vez 

mais presente no Muay 
Thai, todos os eventos 
praticamente têm uma 
atleta do CTI,participan-
do, isso demonstra que 
cada vez mais elas estão 
autoconfiantes. O Muay 
Thai além de trazer be-
nefícios físico e mental, 
prova a força, coragem 
e determinação das mu-
lheres, não só na compe-
tição, mas também nos 
exames de graduação, 
o número de mulheres 
vem aumentando”, disse 
o treinador. Neste fim de 
semana uma equipe do 
CTI estará participando 
de mais um campeonato 
na cidade de Mairiporã.

Winícius Lucena na 
categoria 50 quilos e Wa-
nessa Lapenda, repre-
sentando as mulheres, 
irão disputar o Cinturão 

na categoria 63,5 quilos.
“Como sempre digo, 

nossa equipe não é gran-
de, mas temos grandes 
atletas praticantes (o 
atleta que não é compe-
tidor) e para mim isso é 
motivo de orgulho, sem-
pre estamos presentes 
nos eventos e trazen-
do grandes resultados. 
Obrigado Equipe CTI 
Jaguariúna e a todos que 
nos apoiam”, concluiu 
Iope.

E no dia 29 de julho 
acontece em Jaguariúna 
mais uma edição do Ja-
guar Stadium, “Edição 
Gladiators”.

Todas as informações 
do evento estão na pági-
na jaguar_stadium.

Reportagem: Susi 
Baião

Meninas superpoderosas de Jaguariúna, Lara 
Brunhani e Lana Leal, conquistam campeonato de 

Muay Thai em Campinas
Lara Brunhani e Lana Leal deram um show e foram campeãs durante a 5ª edição do Revolution, evento de muay thai realizado no último fim de semana na cidade de Campinas
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